

trop pauvres pour lui fournir les renseignements et les matériaux nécessaires, c'est à nos archives publiques et particulières qu'il les demanda en grande partie. Quand cette source lui semblait épuisée, c'est au dehors qu'il allait faire sa moisson, surtout à Paris d'où il a rapporté plus d'une gerbe d'or.

M. Baudrier s'était lié aussi, de bonne heure, pour ses travaux, avec bien des hommes éminents dans la science qu'il se plaisait à consulter ou avec lesquels il échangeait une correspondance des plus intéressantes. M. le conseiller Goste, le célèbre bibliophile, l'initia pour ainsi dire à la science de la bibliographie. M. Cailhava, M. le conseiller Bregnot du Lut et le beau-frère de ce dernier, M. Pericaud, aine, le fécond bibliothécaire de la ville, se plurent également à l'aider de leurs conseils obligeants. Ses relations furent nombreuses aussi avec M. de Terrebasse, le savant bibliophile et écrivain dauphinois ; M. Yemeniz, possesseur de l'une de nos plus belles bibliothèques particulières ; M. Allut, historien distingué, M. le conseiller Grégory et M. Louis Perrin qui sut rendre son ancien lustre à la typographie lyonnaise. Il se plut, non moins, dans ses rapports, entre autres, avec MM. Natalis Hondot, de Valous, de Soultrait, Nouvellet, d'Avaize, Poidebard, de Viry, de Charpin-Feugerolles et le savant directeur de la bibliothèque nationale, M. Léopold Delisle. Dès sa jeunesse il aima aussi fouiller dans les magasins alors si riches en vieux livres de MM. Rivoire et Brun, où souvent il put faire d'heureuses trouvailles, de même que dans ceux de MM. Claudin et Pottier, Techner, etc.

Sa correspondance était fréquente aussi avec de nombreux savants du dehors. Citerai-je le regretté M. Desbarrau-Bernard, auteur de si beaux travaux sur les incunables, MM. Maden, Sieber, le distingué conservateur de la bibliothèque de l'Université de Bâle, Thierry-Poux, M. le chancelier Cristie (de Manchester), Paul Blanc, de Montaigu, de Vauzelles, Chaper, l'abbé Dufour, M. le président Dufour (de Genève), M. Léopold Delisle, réminent directeur de la bibliothèque Nationale. '

<sup>1</sup> SI. Léopold Delisle appréciait aussi beaucoup le caractère et le savoir de M. Baudrier. Ces jours derniers, ce savant mandait à un de ses amis de Lyon :

« Vous pensez bien que la mort du président Baudrier m'avait vivement attristé ».